

Subscription information: Año XXVI, Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GIRONA, martes 17 de marzo de 1896. NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.824

LA LUCHA

Annuncio: En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª y 3.ª dos céntimos. En la 4.ª, 5.ª y 6.ª los suscriptores 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos. Anuncios de mudanzas y remiendos de 1.50 á 5 pesetas la línea. Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones. A. LORETTE, 61, Rue Gaumarlin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GIRONA, martes 17 de marzo de 1896. NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.824

RESEÑA HISTÓRICA de los Estados- Unidos

Lo que deben á España.—Los ingleses.—La independencia.—Monroe.—Engrandecimiento.—La guerra de secesión.—Abolición de la esclavitud á Lincoln.

Los primeros europeos que pusieron el pie en el territorio que constituye hoy el suelo de los Estados- Unidos fueron españoles. En 1512 llegó á la Florida Ponce de León, en 1528 Pánfilo de Narváez pudo abarcar á las costas del Espíritu Santo, y en años sucesivos Vázquez de Ayllón, Hernando de Soto, Luis Moscoso de Alvarado, Tristán de Luna, realizaron en aquellas tierras, entonces vírgenes, hazañas heroicas dignas de eterna fama.

Los prodigios de valor y de constancia que entonces, dice *La Epoca*, hicieron los españoles, fueron estériles, y mientras que nuestros patriotas encaminaban sus esfuerzos hácia la América Central y del Sur, los franceses é ingleses multiplicaban sus expediciones por la parte que hoy se llama los Estados Unidos.

Comenzó el movimiento colonial inglés en tiempo de Jacobo I. Fundáronse por entonces (1606) dos Compañías comerciales: la llamada de Londres, que obtuvo la porción de costa que más tarde se llamó Virginia, y la de Plymouth, que consiguió la posesión de la parte denominada Nueva Inglaterra. Los colonos súbditos de estas Compañías, conservaban los derechos de ciudadano inglés y estaban exentos durante siete años de todo tributo sobre artículos procedentes de Inglaterra.

El capitán Neoport, que primeramente gobernó la colonia que estableció la capital de ésta en Jamestown. Desde 1621 tuvo la colonia gobierno propio, con Asamblea de diputados, Consejo de Estado y gobernador. Jacobo I declaró disueltas las Compañías, y sin indemnizarlas les quitó sus derechos y privilegios todos. Carlos I declaró la Virginia provincia Real y se apropió el monopolio del tabaco que constituía la principal riqueza de la colonia.

Durante las agitaciones terribles del reinado de Carlos I, decapitado, como es sabido, en público cadalso, fueron tantas las gentes que emigraron de Inglaterra para América, que parecía que aquella iba á despoblarse. En tanto los holandeses habían fundado Nueva Amsterdám y colonizado con los sucesos las provincias de Jersey y de Delaware y los puritanos el Massachusetts.

Después se fundaron las colonias de Maryland, Providencia, Rhode Island, Connecticut, etc... En la última mitad del siglo XVII acreció mucho el número de colonos, no tan sólo con los católicos perseguidos de Irlanda y los puritanos y los adeptos á otras sectas de Inglaterra, sino también con fugitivos protestantes de Alemania, sobre todo del Palatinado.

En 1681 el célebre cuáquero Guillermo Penn fundó la colonia que tomó su nombre, Pensilvania. Al terminar el siglo XVII predominaba la raza y la nación inglesa en las tierras orientales de lo que hoy forma la gran República norteamericana; en el centro campeaban con toda independencia los indígenas, y lo mismo sucedía en las tierras del Oeste, ó sea en el litoral del Pacífico, salvo en la parte meridional de estas costas, adonde llegaba el influjo y el poder de España. También poseíamos los españoles la Florida.

Durante el siglo XVIII lucharon en América ingleses, españoles y franceses, y como resultado final de estas guerras, perdió Francia sus posesiones del Canadá, no conservando más que la Nueva Orleans, y las posesiones que tenía á la derecha del Missisipi. España cedió á Inglaterra la Florida.

Con todas sus fuerzas auxiliaron las colonias inglesas á la Metrópoli con todo género de auxilios; pero Inglaterra, para indemnizarse de los gastos que le había ocasionado la campaña, agobió á impuestos á los colonos, lo que motivó largas reclamaciones, expuestas por el célebre Franklin, y, por último, el levantamiento en masa contra la Gran Bretaña. El Congreso de los sublevados, reunido en Filadelfia, publicó entonces la famosa *Declaración de independencia*, redactada por Jefferson, y suscrita por hombres tan ilustres como Franklin, Adams, Sherman y Livingstone.

Este mismo Congreso dió el mando de las tropas americanas á Washington. Con varia fortuna lucharon los Ejércitos de Inglaterra y de las Colonias; estos tuvieron el apoyo de Francia y España, y gracias al valor de los aliados, á la pericia y constancia de Washington y al valor del general francés Lafayette, Inglaterra se vio forzada al fin á reconocer la independencia de sus antiguas colonias. España recibió entonces La Florida, arrancada por los españoles del poder de los ingleses.

Terminada la guerra, Washington resignó el mando y en 1787 el Congreso promulgó la Constitución de la nueva República, aceptada por todos los Estados. Bajo la presidencia de Washington prosperaron grandemente los Estados Unidos.

En 1812 estalló de nuevo la guerra entre Inglaterra y los Estados Unidos, y después de varios combates navales y terrestres; más felices para los Estados Unidos los primeros que los segundos, se firmó la paz, una de cuyas cláusulas era el compromiso que ambas potencias contraían de hacer todo lo posible para la abolición del tráfico de esclavos.

Bajo la Presidencia de Monroe se incorporaron á la Unión varios Estados y se apoderaron los americanos de la Florida, que no devolvieron á pesar de las justas reclamaciones de España. En el período comprendido desde el año 1825 al 45, á pesar de una tremenda crisis financiera, que puso en peligro la existencia de la nascente República, fué engrandeciéndose su territorio con nuevos Estados, algunos quitados violentamente á Méjico. Durante la presidencia del general Taylor (1849 á 1853), comenzó á hablarse de la anexión de Cuba á los Estados Unidos, pero la idea no prosperó.

En 1861 estalló la guerra civil entre los Estados del Norte y del Sur, guerra terrible que se prolongó hasta el año 65.

Los Estados del Norte eran abolicionistas; los Estados del Sur deseaban conservar el régimen de la esclavitud. Eran además opuestos los intereses de ambas regiones. Principalmente industriales los Estados del Norte, tenían la competencia de Europa y reclamaban tarifas de aduanas protectoras; agricultores los del Sur, querían comprar baratos los artículos de la industria fabril, y estimaban las tarifas protectoras del Norte impuestos que ellos pagaban sin compensación ninguna. Elegido presidente el abolicionista Lincoln, se separaron de la Unión, La Carolina del Sur, Missisipi, Florida, Alabama, Georgia, Luisiana, Tejas, Virginia, Tennessee y Arkansas, y formaron la confederación del Sur. *Federales*, ó sea del Norte, y *Confederados*, ó sea del Sur, fueron los nombres que tomaron los dos partidos.

Las primeras operaciones de la campaña fueron favorables á los federales. El general Grant alcanzó grandes triunfos; pero, lejos de desalentar los contratiempos á los confederados, cobraron nuevos bríos, lograron destrozarse la escuadra del Norte y alcanzaron varias victorias terrestres.

Entre tanto Lincoln había declarado libres á todos los esclavos de los Estados rebeldes. Estos republicanos condenando á

muerte, no sólo á los soldados negros, prisioneros de guerra, sino á los blancos que los mandaban; se pusieron de acuerdo con los salvajes para que asolaran los Estados del Oeste, y también con el partido de los llamados Copper Heads, promoviendo el terrible motín del 13 de Julio en Nueva York, en el que fueron acuchillados millares de negros y parte de la ciudad entregada al incendio y al saqueo. Además constituyeron una Sociedad de incendiarios para quemar los vapores del Missisipi, y algunos, en efecto, de éstos fueron presa de las llamas.

Con tales medios, los Estados del Sur se atrajeron las antipatías de todos los pueblos civilizados, y obligaron á los del Norte á hacer esfuerzos desesperados, que dieron por resultado el triunfo obtenido por los federales mandados por Grant en la batalla de Chottanvoga.

Cada vez más encarnizada la guerra; luchóse con igual valor por una y otra parte; pero la victoria se decide al fin por los federales, y tras la capitulación del Ejército rebelde en Tejas, termina la guerra de *Secesión*, llamada así por haberla ocasionado el intento de separarse de la Unión varios Estados.

Durante esta última campaña un fanático, llamado Booth, asesinó á Lincoln, que acababa de ser reelegido Presidente.

Los sucesos importantes ocurridos en los Estados Unidos desde esta época, son ya harto conocidos de nuestros lectores.

Desde Madrid

Produce algún pesimismo el hecho de que los rebeldes pasen de un punto á otro burlando la vigilancia y persecución de nuestras columnas.

No hace muchos meses ocurría lo mismo y se decía que esto significaba que la insurrección era simpática á los habitantes de la isla y que la ayudaban con su protección.

En aquél entonces decíamos nosotros que no había tal simpatía. Hoy afirmamos lo mismo.

Nuestras tropas se reciben allí con entusiasmo; se las aplaude, se las vitorea, se las agasaja no obstante saber que van á combatir á los insurrectos, y esto no quiere decir, ciertamente, que la insurrección sea bien vista en Cuba y que aquellos habitantes la protejan de buen grado.

Sucede allí lo mismo que ocurría en nuestras provincias andaluzas en la época del bandolerismo. Los cortijeros ocultaban á los bandidos para librarlos de la persecución de que eran objeto; daban á los perseguidores informes falsos y pagaban á la mala gente los tributos que ésta quería imponer é imponía; y á primera vista era indudable que los andaluces protegían de buen grado á los bandoleros que constituían aquella terrible sociedad conocida con el nombre de «La mano negra». Pero vistas las cosas despacio, se podía observar que la protección no era tan voluntaria como creían muchas gentes, sino hija del miedo á perder cada protector, si no quería serlo, su hacienda y familia.

Si se denunciaba á los bandidos, estos se vengaban luego cruelmente, matando al denunciante é incendiando su propiedad, y este estado de cosas duró hasta que se aumentó el número de perseguidores de tal manera que pudieron acabar con aquella poderosa y temible plaga de bandoleros.

Lo propio sucede en Cuba. Los insurrectos cuentan con un buen espionaje que terminará el día que en nuestra colonia haya más fuerzas de las que hoy existen allí, el día que nuestros soldados sean en número suficiente para proteger todas las haciendas de los cubanos. Mientras esto no se haga, el que en la gran Antilla tenga propiedades, si las vé en peligro de ser incendiadas, ayudará á los rebeldes, porque digase cuanto se quiera en contrario, la patria importará mucho, pero la patria no señala una pensión para que pueda vivir una familia que se arruinó por servirla. La patria concede cruces á quien la sirva, otorga honores que pocas veces dan de comer, y por mucho amor que á la patria se profese, es más grande el cariño de un padre hacia un hijo, y ese padre puede muy bien no conmoverse ante la patria en peligro, pero se conmueve siempre cuando el hijo le pide pan. Para evitar que este caso llegue y el pan no exista, es para lo que se ayuda á los insurrectos informándolos de los proyectos de nuestras columnas. Evítese esto, y quedará suprimido el espionaje. Como se pretende suprimirlo ahora, no. Se dictarán bandos, se tomarán las medidas que se crean han de conducir á aquél resultado; pero si hay quien se dedica á hacer leyes, es sabido que también hay quien vive dedicado á no cumplirlas, y se publicarán muchos bandos y muy severos, más de nada habrá de servir esa severidad, si no es, caso de ejercerla, para poner á los hacendados en una situación que pudiera ser, más que beneficiosa, perjudicial para España, porque la desesperación acaso aumentase la rebeldía, que tanta sangre y tanto dinero cuesta á la metrópoli.

Díganle al hacendado los insurrectos que le queman sus propiedades y le matan sinó los ayuda; díganle nosotros que le matemos si sirve la causa de los rebeldes, y es natural que entre estos dos males ha de escoger el menor, que es el de ponerse en contra de España. España le matará, pero se salvará su familia, y su hacienda. Y esa familia, ahora ó más tarde, para vengar la muerte del jefe, renegará de la patria que le privó de un ser querido, é irá á aumentar el número de los insurrectos.

Hé aquí porque desde que se habló de la severidad del general Weyler venimos mostrándonos pesimistas. Con amenazas no se consigue lo que España pretende. En cambio, haciendo mayores sacrificios, protegiendo las vidas y haciendas de los cubanos y haciéndoles ver que si los insurrectos proceden inhumanamente, nosotros somos mas humanos y los protegemos de la inhumanidad, en vez de ayudar á los rebeldes, ayudarían á España, sirviendo así á la patria en justa correspondencia á los servicios que la patria les preste. Pero con amenazas no se conseguirá acabar con el espionaje, ó habrá que amenazar mucho mas que los insurrectos, anunciando, si estos dicen que quemarán y matarán, que nosotros quemaremos y mataremos después de haber martirizado cruelmente. Y esto no se puede hacer, primero porque repugna á nuestro carácter, y segundo porque no nos dejarían las naciones civilizadas, porque para salvajes basta con los rebeldes.

Así, pues, España verá si le conviene seguir como va ó cambiar de rumbo.

Carmón.

14 de marzo de 1896.

NOHERLESOOM

La previsión del tiempo para esta segunda quincena de marzo, según el extracto de su *Boletín Meteorológico*, dice que el día de hoy será parecido al anterior, aunque se limitará más la zona de la lluvia, que será también menos intensa que en el precedente, y continuarán dominando los vientos de la región oriental.

El 19 abordará á las islas Británicas una depresión que tendrá una inclinación muy marcada hácia la región septentrional del Continente, y por esta circunstancia será poco sensible su acción en nuestra Península.

El 20 se encontrará el centro de la depresión en el mar del Norte, y su acción se extenderá preferentemente por el N. de Europa. Pero algunas de las fuerzas desarrolladas por dicho centro de bajas presiones, se trasladarán á través de la Europa central hácia el Mediterráneo. Al ensancharse de éste modo la depresión del mar del Norte, en dicho día 20, alcanzará su influencia á España, especialmente á las regiones septentrional y pirenaica, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre O. y N.

El 22 se señalarán en Irlanda las avanzadas de una nueva depresión, más importante que la descrita anteriormente, pero sus efectos serán poco sensibles en este día.

El lunes 23 se hallará situado el centro

de la depresión del Atlántico al NO. de Francia y SO. de Inglaterra. Su influencia se extenderá al O. y NO. de Europa. Producirá en nuestra Península un régimen chubascoso, que se extenderá desde las regiones NO. y septentrional al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El 24 la depresión tendrá su centro hacia el mar del Norte. Su acción principal la ejercerá en las regiones vecinas de dicho mar, y será poco sensible en nuestra Península.

El 27 se formará al SO. de Portugal un importante núcleo de bajas presiones, que propagarán su influencia a nuestra Península, produciendo alguna lluvia en el Mediodía de España y de Portugal, con vientos de entre S. y O.

El 28 la depresión trasladará gran parte de sus fuerzas al Mediterráneo y otra parte de ellas continuará al SO. de la Península. Esta descomposición contribuirá a atenuar algo su importancia. Así y todo, habrá de producirse en dicho día 28 un régimen lluvioso bastante general, que se propagará desde el SO., SE. y N. de nuestra Península hasta el centro de ella, con vientos de estos rumbos.

El 29 la depresión del Mediterráneo se alejará hacia Oriente y al mismo tiempo adquirirá mayor fuerza la del Atlántico. Esta ejercerá influencia en nuestra Península, ocasionando algunos chubascos, que se extenderán desde Portugal al centro de España, con vientos de entre SO. y Noroeste.

El lunes 30 será ya menos sensible la influencia de la depresión del Atlántico.

Lo de Cuba

Noticias del 16

La marcha de Maceo

Según los últimos despachos, Antonio Maceo que estaba en Baró, tomó enseguida la dirección de la Vega.

La columna Galbis halló a una numerosa partida, que intentaba cubrir el paso del núcleo de las fuerzas rebeldes, y logró dispersarla matándole muchos caballos. Antonio Maceo emprendió la marcha hacia occidente el día 13. Abandonó por el camino 500 caballos, y lleva el plan de invadir la Vuelta de Abajo, evitando los encuentros con nuestras columnas, según su acostumbrada táctica.

Han quemado las gentes de Maceo los ingenios «Teresa» y «Luisa».

Se confía en que está bien cubierta por las tropas la línea de invasión de la provincia de Pinar del Río.

Desde la Habana

Trátase de organizar una sección de personas conocedoras del terreno que acompañen al cuartel general del general en jefe hacia Matanzas.

Ha visitado en la Habana una comisión al gobernador general de la isla para darle las gracias por el indulto del artillero valenciano Casanovas.

Ataque del enemigo

Sin precisar mucho, se sabe que el núcleo insurrecto corre otra vez al sud y al occidente de la Habana.

Antonio Maceo y Quintín Banderas destacaron fuerzas de sus partidas para atacar la población de Batabanó. Había de guarnición 56 soldados, que se defendieron heroicamente; pero a pesar de todo, su situación llegó a ser desesperada.

Escaseaban las municiones y no había más remedio que morir matando, cuando se presentaron afortunadamente en su auxilio, las dos gruesas columnas del general Linares y del coronel Tort; emprendiendo los insurrectos la retirada, no sin que incendiaran algunas casas de los alrededores.

Devastaciones

El fortín de Santa María fue atacado también por un grupo de insurrectos. A la puerta del mismo estalló una bomba de dinamita. Dicese que había sido preparada por un vecino de la población cercana al fuerte.

Practicanse diligencias para el descubrimiento del autor.

Han incendiado los insurrectos el cafetal de Goicoechea.

Del campo enemigo

En una emboscada preparada por el general Linares, cayó prisionero un titulado coronel insurrecto. El prisionero ha explicado que los rebeldes tienen buenos espías, por medio de los cuales se fueron enterando puntualmente de los movimientos de las columnas de Arolas y Linares.

También ha dicho que Maximó Gómez y Antonio Maceo están juntos en los límites de la provincia de la Habana; pero que, para despistar a nuestras columnas, hacen correr las voces de que Maceo está con las fuerzas de Quintín Banderas, Lacret y otros cabecillas.

Hacia Pinar del Río

Los rebeldes tratan de penetrar decididamente en la provincia de Pinar del Río. Han incendiado en su camino muchos bohíos y plantaciones y cortado en diferentes puntos las líneas telegráficas.

Son muy contradictorias las noticias que circulan sobre la situación de los principales cabecillas.

Dicese que Quintín Banderas está por los alrededores de Alquizar, ya sobre los confines de Pinar del Río.

Decaimientos

Las noticias de la insurrección que se han ido recibiendo durante estos dos últimos días causan penoso efecto en la opinión, cuyos alientos decaen visiblemente.

Fijase la opinión en los escasos frutos que se van sacando de la costosa y triste campaña de Cuba, y se demuestra vivo descontento por los sucesivos fracasos de los jefes de las columnas encargados de secundar al general Weyler.

Guerra y Marina

Para completar cuadros, se celebrará mañana un sorteo de tenientes y capitanes de ingenieros para Cuba.

También serán sorteados cuatro tenientes coroneles de la misma arma.

Sábese que pronto se organizará una nueva expedición de 25.000 hombres para Cuba.

El vapor «Reina María Cristina» que ha sido entregado ya por la Compañía Transatlántica a la Armada, va a ser artillado con cuatro cañones de 12 centímetros, de sistema González Hontoria.

El ministro de Marina se ha comprometido a establecer depósitos de carbón a menores tipos que los precios corrientes en cada plaza, y por el número de toneladas que se designen, en los puertos de Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Carolinas, Fernando Poo y Marianas.

Mobilización eventual de reservas

150.000 hombres

El ministro de la Guerra está trabajando con incansable actividad a fin de tener inmediatamente dispuestos los planes para la movilización de las reservas de modo que se logre en caso de conflicto la formación de un ejército en la Península de 150.000 hombres en pie de guerra.

El problema capital de la movilización está en el acuartelamiento. Es probable que se resuelva destinando los reservistas a guarnecer las capitales de las zonas a que pertenezcan.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Judías a la Maître d' Hotel
- Bifteck a la española
- Sardinias al natural
- Gallina a la marengo
- Bacalao a la provenzal
- Postres

Comida

- Sopa de macarrones a la italiana
- Perdigones a la inglesa
- Patatas a la duquesa
- Solomillo de cerdo a la jardinera
- Salmón a la genovesa
- Lampreado de ternera
- Postres

Patatas a la duquesa. Se cuecen, cortadas en pedazos y bien peladas, en agua con la sal necesaria y un manojo

de ajedrea. Hágase una cantidad proporcionada de salsa espesa y póngase en una cacerola donde después se echarán unas yemas de huevo batidas, añadiendo un buen trozo de manteca. Se añada todo con la sal precisa, y colocándolo a la lumbre se ligan los componentes meneándolos con un movimiento rápido y uniforme. Cuando esta operación esté a medio hacer se echan las patatas.

Sardinias al natural.—Después de estar echadas en agua, se las seca y quita la cabeza y la cola; partidas por el lomo se abren al largo y se colocan sobre la parrilla breve tiempo, debiendo antes haberlas regado con un poco de aceite. Sesirven con mostaza y vinagreras.

NOTICIAS

En el tren correo de antes de anoche llegó a esta ciudad el candidato a la diputación a cortes por el distrito de Figueras, D. Mariano Vilallonga, quien fué recibido en la estación por varios amigos que tenían conocimiento de su llegada y a quien más tarde saludaron un buen número.

No conocíamos personalmente al señor Vilallonga y en verdad hemos de decir que es un cumplido caballero, de fino trato, de poca común ilustración, y de una independencia de criterio que viene a ser como garantía de sus leales y patrióticos propósitos en bien de un distrito en donde tiene intereses, y en donde su apellido significa desprendimiento y caridad, como pueden atestiguarlo los pobres del Ampurdán. Ayer mañana salió para Figueras acompañado de nuestros buenos amigos los señores Campany y Laporta.

En el mismo tren llegó también el respetable hombre público y exministro de Hacienda y gobernación D. Joaquin Puigcerver, acompañado del candidato de oposición por el distrito de La Bisbal, señor Villapadierna, y de los Sres. Roure, de Llagostera y Figueras, de La Bisbal. En esta estación le esperaban el candidato de oposición también, por este distrito señor Herrero con sus amigos, algunos individuos del comité sagastino y algunos vecinos de poblaciones cercanas, hasta unos cincuenta en total. Después de las presentaciones de costumbre en estos casos, el señor Puigcerver se trasladó a casa del diputado provincial señor de Prat, en donde fué saludado por el Sr. Gobernador civil y muchas otras personalidades de distintos partidos, siendo obsequiado con una serenata dada por el coro que dirige el señor Lell. Ayer fué también visitado por varios jefes de centros administrativos y otras personalidades, a cuyas muestras de atención ha correspondido el Sr. Puigcerver con su acostumbrada galantería.

Tenemos entendido que dicho señor marchará en breve a visitar las villas de La Bisbal, Palafrugell, Palamós y San Feliu de Guixols, regresando a Madrid, desde donde lo llaman asuntos de perentoriedad, quedándose tal vez el señor Villapadierna a quien, como a su jefe ilustre, damos también la bienvenida.

—El preso en la cárcel de Santa Coloma de Farnés, Salvio Estrach, nos ha escrito una larga carta doliéndose de que hayamos dicho, al dar cuenta del asesinato en Viloyí de Pedro Font, a Xifre, perpetrado en 1894, que él es uno de los presuntos culpables de tal delito, cuya acusación rechaza con energía, así como que haya tenido participación directa ni indirecta en tal asesinato.

Conste la negativa del remitente, y conste que cuanto dijimos en el suelto en cuestión está tomado de documentos oficiales, como tomamos cuantos se refieren a perpetración de delitos, salvo el caso de que nos suministren los datos alguno de nuestros correspondientes.

—El sábado llegó a esta ciudad, y el domingo salió para Olot, nuestro particular amigo el marqués de Monistrol, candidato de oposición por aquél distrito que acaba de representar, y también lo hubiera sido por el de Puigcerdá si, como se afirma, no hubiera retirado su candidatura.

—El Distrito de Palafrugell se hace cargo de un artículo del *Corre-que-te-Corre de Gerona* a dicho colega dirigido, porque ha dicho la verdad del distrito electoral de Torroella de Montgrí, dando

como un hecho el triunfo del señor Quintana, contra quien se vuelve airado el *Corre que...* ó lo hacen volver airado, porque sabido es que el periódico local presenta en el escenario político provincial el papel que el amor a su independencia le hace aceptar aquél que lo toma como sonajero para entretener ócios mejor aprovechables.

El Distrito termina su contestación con estas líneas:

«Por lo demás, el monos abonado para dirigir censuras ni dar consejos a los posibilistas, es nuestro colega gerundense.

¿Qué autoridad pueden estas tener en un colega que a cada instante cambia de biscaia?»

Con qué, al avío, querido colega, influya si puede en el distrito de Torroella, a favor de quien quiera, y déjenos en paz a nosotros.»

Influir! Ya quisiera él poder hacerlo en su propia voluntad. El influido no influye, compañero: canta ó reza según quien le señala su cuadrante.

—Ayer por la mañana se trasladó a Santa Coloma de Farnés, acompañado del diputado provincial señor Negre, el gobernador civil de la provincia nuestro amigo D. Fernando Alvarez Guizarro, quien regresó anoche, muy satisfecho del recibimiento que le han dispensado las autoridades y vecindario de tan importante villa.

—Han sido declarados nulos la predeccional, nombramiento y cédula personal del teniente visitador de consumos de esta ciudad D. Joaquin Tuco, y la credencial, cédula personal, nombramiento y licencia de uso de armas del cabo del mismo resguardo D. José Mario Castillo, que se les han extraviado.

—Esta tarde, si le es posible, marchará a Barcelona D. José Pella y Forgas, quien regresará a Gerona muy en breve por llamarle aquí asuntos importantes relacionados con las próximas elecciones de diputados. Nuestro amigo se ha establecido en el piso de la calle del Progreso, que ocupaba la arrendataria de cédulas personales, en donde antes de ayer y ayer fué visitado por gran número de comisiones y de electores de este distrito que aspira a representar con verdaderas y legítimas esperanzas de triunfo.

—Se ha ordenado la busca y captura del soldado desertor de infantería de marina Jaime Sagarró Garriga, natural de Rabós.

—El periódico oficial de la provincia ha publicado una circular dando instrucciones acerca del modo y forma de adopción de medios para hacer efectivos los cupos de consumos de 1896-97.

—Ayer mañana salió para San Feliu de Guixols el exministro de Gobernación y Hacienda D. Joaquin Puigcerver, acompañado de los Sres. Villapadierna, Roure y otros varios señores. Como en otro lugar decimos, el Sr. Puigcerver, después de visitar San Feliu, Palamós, Palafrugell y La Bisbal, regresará a la corte acompañado del señor Villapadierna, quien volverá a la mayor brevedad posible permaneciendo aquí hasta la terminación de las elecciones.

—En la mañana del sábado último llegó a esta ciudad nuestro amigo D. Federico Rahola, candidato a la diputación a cortes por el distrito de Vilademuls, regresando a Barcelona antes de ayer tarde. El Sr. Rahola se muestra muy satisfecho del estado en que ha encontrado el cuerpo electoral en los pueblos del distrito que ha recorrido.

—Durante la primera quincena del mes actual se han recaudado en la delegación de Hacienda de esta provincia las siguientes cantidades:

- Por contribución territorial, 167.370'47 pesetas.
- Industrial, 40.863'81.
- Derechos reales, 2.501'37.
- Impuesto de minas, 3.198'76.
- Idem de cédulas personales, 4.866'25.
- Idem sobre sueldos y asignaciones, pesetas 13.615'28.
- Idem sobre pagos al Estado, 836'93.
- Aduanas, 355.214'51.
- Impuesto de consumos, 28.327'16.

Monopolios, 243'20.
Rentas y ventas de propiedades, pascuas, 18.269'04.
Recursos del Tesoro, 3.042'59.
Total de lo recaudado, 638.349'37.

—En breve publicará el Boletín Oficial de la provincia, una circular de esta intervención de Hacienda referente á la revista anual que en dicha oficina han de pasar los individuos de clases pasivas que cobran sus haberes en esta provincia. La revista se celebrará desde el primero hasta el veinte del próximo abril.

—Antes de ayer celebróse la velada necrológica organizada por el «Círculo Tradicionalista» de esta ciudad. El salón del Odeón, en donde celebróse aquella, hallábase lleno de bote en bote de una concurrencia distinguida en la que, como es natural, predominaba el elemento carlista.

El local hallábase artísticamente adornado; revelando sumo gusto. El señor Bonet merece plácemes por ello.

La presidencia se confió al abogado señor Pujol, que tenía á su derecha al delegado del gobierno señor Martínez y á los señores Palau, Vedreny, Noguera y Avallós, y á su izquierda á los señores Casadevall (Fernando), Padreny, Vidal de Llobatera y Gimbernat.

Pronunciáronse discursos por los señores Pujol, Padreny, Vidal de Llobatera y Palau que fueron aplaudidísimos.

Los señores Paló, Dillet y Fontanilles leyeron poesías que fueron muy celebradas.

El señor Gimbernat leyó una carta del padre carmelita Monturiol, dirigida á la señora viuda de Marsal, horas después de haber asistido al fusilamiento de su esposo.

El señor Trullás pronunció un discurso sentidísimo dedicado á la memoria de doña Margarita de Borbón.

La orquesta del señor Vidal tocó escogidas piezas de concierto con el ajuste y afinación á que nos tiene acostumbrados. En una de las fantasías, obligada de cornetín, el señor Rosquellas fué objeto de mucho plácemes.

Al darse por terminada la velada la orquesta tocó el ya hoy himno nacional «Cádiz», poniéndose en pie á las primeras notas todos los concurrentes sin distinción

de partidos, resonando al terminar estruendosos aplausos que obligaron á la orquesta á repetir la inspirada composición de Chueca y Valverde.

Agradecemos á la junta del «Círculo Tradicionalista» las atenciones de que fueron objeto los representantes de la prensa.

—Ayer empezó la instrucción de los quintos del regimiento de Guipúzcoa.

—Ha sido destinado á este correccional Juan Mayol Cruañas, sentenciado á la pena de 6 meses y un día de prisión por el delito de insulto á fuerza armada.

—El domingo declaróse un incendio en los almiaras de la casa número 18 de la calle del Roser, de Olot, habitada por don Juan Serrot.

El incendio se considera casual.

—Se ha dispuesto que cuando el personal que forme parte del Cuerpo de Sometenes de Cataluña sea agraciado con Cruces de esta Orden en recompensa de servicios distinguidos prestados en funciones del somatén, se sujetará respecto del pago de impuestos á las disposiciones que rijan para las clases militares que obtengan igual condecoración.

—De hoy á mañana son esperados en esta ciudad, nuestros amigos los candidatos ministeriales por Santa Coloma de Farnés y L. Bisbal, D. José Muro y Sr. Conde del Villar quienes, después de recibir las visitas que tienen anunciadas de importantes elementos de dichos distritos, saldrán á visitar los pueblos de los mismos, acompañados de amigos de verdadera influencia en el país.

—El comandante militar de Marina de la provincia de Barcelona, llama al individuo Eusebio Soler Rivera para que tome posesión del cargo de ordenanza del semáforo de la punta del río Llobregat.

—En La Bisbal declaróse un incendio en el depósito de leña de la Alfarería del vecino D. Francisco Blach Callicó.

Después de dos horas de incesante trabajo pudo dominarse el voraz elemento.

Las pérdidas se elevan á 700 pesetas.

Créese que el incendio fué intencionado.

—Hace poco días dimos cuenta de que el niño Juan Mercader Rovira, de siete años de edad, había sido despedido de la casa de campo denominada «Gabais» del

término de Arbucias, y que no había comparecido dicho muchacho en poder de sus padres. Apesar de las gestiones y pesquisas que se practicaron por la benemérita, somatén y las autoridades de arbucias no fué posible hallar ni rastro del paradero del infeliz niño, lo que hizo presumir una desgracia. Así ha sido desgraciadamente, pues el sábado fué encontrado cadáver por su propio padre el niño Juan Mercader en el sitio llamado «Esqueix de camp sas aguyes» del término de Montseny (Barcelona). Parece que la muerte fué producida por el hambre y frío.

El juzgado entiende en el asunto.

—Ha sido nombrado don Baltasar Hermoso Palacios, para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fósforicas y toda clase de fósforos.

Aventaja á todos los preparados similares (Desconfiar de las imitaciones)

Bercelona 19 abril 1886.

La Emulsión Scott en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación á los hipofosfitos. De aquí que con frecuencia recete yo la Emulsión Scott en los casos de linfatismo, escrofulismo, raquitismo tuberculoso en primero y segundo grado; depauperación orgánica, debida á diferentes causas, debiendo las más veces felicitar me por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIAGA.
Professor Médico, Cirujano, Cortes, 285.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos II, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

Para las señoras

Una bonita toilette para visitas consiste en una gran valona de paño color vistre claro.

Va muy plegada y lleva como adorno otra más pequeña, formando grandes puntas de guipure, de color azafranado.

El cuello es forma Médicis y ostenta igual adorno.

El sombrero es de fieltro de seda negro, con plumas y lazos también de color de azafrán.

CANTARES DEL PATRIOTISMO

Colores de sangre y oro
lucen en nuestra bandera;
no hay oro para comprarla
ni sangre para vencerla.

El soldado en su agonía
dice siempre á su bandera:
—Veinte vidas te daría
si veinte vidas tuviera.

España no morirá
mientras tenga patriotismo;
parece muerto el león
cuando solo está dormido!

Mi madre, en su despedida,
en mi frente puso un beso,
rozó aquel sitio una bala
y sin herir cayó al suelo,

Narciso Diaz de Escobar.

Distracciones

¡Vaya un tipo ese amigo tuyo que me has presentado! A los cinco minutos de hablar con él me ha llamado estúpido. —Pues es un hombre muy cabal que en su vida ha mentido.

CHARADA

Regalé un prima tres á Pascual
Y á un dos tres que tenía lo dió,
Que lo había comprado á un total.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
CAMINO

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Patricio ob. y Sta. Gertrudis vg.
SANTOS DE MAÑANA
Sts. Gabriel Arcángel y Frigidiano, ob.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de San Lúcas

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado. Madrid.

se encontró su bolsa vacía ante un formidable legajo de cuentas.

Todos los medios le parecían buenos para salir de aquel apuro. Pasó una hora larga pensando si pediría dinero prestado á Leonia, ó si haría una tentativa decisiva contra la vanidad de la señora de Chardon, y el corazón de Celestina. Este último paso le pareció el menos humillante.

Manióbró tan diestramente, que la señora de Chardon no tardó en mirar el enlace de su hija con Lanveur como un triunfo personal sobre madama de Nerandal.

Dos ó tres cartas bastaron para trastornar el juicio á la joven colegiala.

El diputado no podía luchar largo tiempo contra la voluntad imperiosa de su mujer y las lágrimas de su hija. Alberto tuvo un día la dicha de verle entrar en su casa, y oírle discutir gravemente los capítulos matrimoniales. Era ya casi de noche cuando el diputado dejó la habitación de su futuro yerno, cruzó en la escalera con una mujer cubierta con un velo, y cuyo vestido le rozó al pasar: era Leonia.

—¿No me aguardabas? gritó alegremente la condesa al entrar en el cuarto de Alberto: no puedo pasar aquí mas que un instante; he venido para recordarte que te espero esta noche: tendré un veintena de personas, y podremos hablar antes de que lleguen. Ve temprano.

Hasta luego.

—Hasta luego, repitió Alberto sin mirar á Leonia que salía.

Se sentó en un sillón y permaneció largo tiempo con la cabeza oculta entre las manos, profundamente turbado. En resumen, dijo al fin, me porto con ella como se condujo con Luis Monthal. Aquella reflexión le tranquilizó completamente la conciencia.

A las nueve, los convidados de Leonia entraban en su

Leonia callaba y bajaba la cabeza.

—Así, prosiguió Clara, ni aun sabes si eres amada del hombre á quien quieres sacrificar tu dignidad, tu conciencia... ¿estás segura de amarle?

—¡Amar!... ¡amar!... dijo Leonia. Sin duda lo que yo experimento no se asemeja ni á mis sueños de los diez y seis años, ni á las devoradoras pasiones que llenan las novelas; pero en fin, tengo un interés en la vida; deseo, temo, sufro, aguardo, espero, me sustraigo del vacío y de la nada.

—Te fastidias menos, y hélo ahí todo; pero si te vieses obligada á concentrar toda tu vida en el amor, echarías de menos bien pronto lo que ahora desprecias. Quita las irritaciones del obstáculo, las emociones del misterio, la curiosidad de la felicidad y del sentimiento que crees experimentar; no quedarán mas que los remordimientos y la vergüenza si sucumbes.

—Podrá ser, dijo Leonia con desaliento.

—Escribe delante de mí á ese joven que no irás ó su casa; que quieres romper toda relación; que mañana partes para Italia, y parte sin aguardar su respuesta, dijo Clara con decisión.

—¿Pero y si se mata?

—¿Lo crees seriamente?

—No.

—Escribe... prométemelo... dijo Clara.

Leonia lo prometió todo: era ya tarde, y la señora de Seruin dejó á su amiga y volvió á su casa.

—¡Cuántas gracias te debo por haberme amado!... exclamó precipitándose anegada en llanto en los brazos de su marido; sin tí, sería quizá tan desgraciada como Leonia.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo
Interior	62 80			Almaza 5 por 100	78 75		
Exterior	73 60			F. C. Francia 6 por 100	80 00		
Amortizable	00 00			Id. Id. 3 por 100	81 00		
Cubas, Emisión 1886	84 50			Cédulas 100 hipotecadas 6 por 100	87 50		
Id. Emisión 1890	72 25			Oranes 3 por 100	34 00		
ACCIONES				BOLSA DE MADRID			
Banco Hispano Colonial	00 00			Interior			
F. C. Norte España	26 00			BOLSAS EXTRANJERAS			
Id. Tarragona Barcelona y Francia	20 35			París (Gros)	18 80		
Id. Medina, Zamora, Orense y Vigo	10 15			París (Renta exterior)	62 68		
				Londres (Acciones F. C. Norte España)	106 00		
				Londres (Renta Exterior)	29 97		

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

RIQUEZA OCULTA
 Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, fierros, armas, marfiles, muebles, alhajas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos; llevados Riera del Pino, 7, Barcelona, tienda de antigüedades, que se los pagarán á buenos precios.

PAPEL EN Lo hay para vender en esta Imprenta.
 la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
 Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

PARA SER ELEGANTE.
 Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa. — Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.
Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias. — Encartonado á la Bra de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.
 Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809
 POR D. Emilio Grahit.
 Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo. — Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdagner, y en Valencia, Ramón Ortega

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el diente y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único Agente en toda España.

La Moda Elegante Ilustrada.
 Representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Amiceto Pan, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., etc.

CARNE, HIERRO y QUINA
 El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas enérgico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Embarazo y la Alteración de la Sangre, el Equivismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que enlaza y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas e infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y el ARROUD

ANUNCIOS MORTUORIOS.
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

— 190 —

VII.

En cuanto quedó sola, Leonia quiso participar á Alberto que al día siguiente partía, pero la pluma permanecía inmóvil entre sus dedos. — ¡Es imposible! dijo al fin: viajar con mi marido... volver á caer en mi vida de otras veces... ¡prefiero morir!... Clara no sabe lo que es el fastidio, y escribió una de esas cartas, cuyo verdadero sentido es: «Continuad amándome,» aunque las palabras digan. «Todo ha concluido entre nosotros.»

Durante una semana, Alberto escribió todos los días á Leonia cartas á cual mas desesperadas, y tuvo el valor de no contestar á ellas.

Al noveno día, Alberto pareció resignarse, y no escribió. Leonia supo al día siguiente que la noche anterior habia estado de tertulia en casa de la princesa italiana: conoció entonces los celos.

— ¡No habia engrandecido á Alberto á los ojos del mundo sino para darle el amor de otra mujer? Los tormentos de amor propio, causados por la rivalidad, pierden mas mujeres que el amor. La condesa fué dos dias despues á un baile, adonde tenia la seguridad de encontrar á Alberto, que supo manifestarse frío, incisivo é irónico: al día siguiente Leonia estaba en su casa.

Los dias que sucedieron á aquel, se quedó asombrada de encontrar tan poca mutación en su vida, de hallarse sin tener que hacer; en fin, de no experimentar aquella felicidad de que hablaba Clara, y que brillaba en la mirada de la señora de Rambert. Para que una mujer sea feliz por el amor, es preciso que su existencia pueda identificarse completa-

— 191 —

mente con la del hombre que ama; que se asocie á su ambición, á sus proyectos, á sus sueños, y que al mismo tiempo, el pensamiento de algun nuevo goce que proporcionar, de algun disgusto que evitar, preste atractivo á los detalles mas insignificantes de la vida material.

Entonces el alma está llena y siempre ocupada; pero en las relaciones semejantes á las de Leonia y Alberto, los intereses son casi siempre opuestos: el porvenir es una amenaza eterna, de que se procura apartar los ojos: las ocupaciones, los incidentes de la vida ordinaria permanecen absolutamente distintos. Me encuentro todavía sola aqui: Clara tenia razón, ¡no le amaba!... decia algunas veces la señora de Nerandal, dirigiendo en su cuarto y en derredor suyo miradas desalentadas.

Se esforzaba, sin embargo, en conservar el amor de Alberto.

Cuando una mujer se ha acostumbrado á las emociones de una intriga misteriosa y culpable, teme sobre todo el renunciar á ellas, y con todo, si se respeta todavía algo á si misma, rechaza con horror el pensamiento de pedir esas emociones á otro hombre que el amante por quien ha cometido su primera falta, y se afana en persuadirse que ama.

Los que establecen como axioma que la posesión aumenta el cariño en la mujer, y le disminuye en el hombre, suelen engañarse en su cálculo poco concienzudo, al que se agregan casi siempre una multitud de otros cálculos. Como la imaginación desempeña por lo regular mayor papel en la mujer, debe llegar mas pronto al desencanto cuando la realidad reemplaza á la ilusión.

Alberto hubiera con gusto olvidado á la familia Chardon y sus combinaciones matrimoniales; pero la necesidad hablaba muy alto. Sus dos mil francos estaban muy lejos de ser suficientes para sus gastos: tenia deudas. Una mañana